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C'est	aujourd'hui	le	quatrième	et	dernier	dimanche	de	l'Avent,	notre	attente	touche	à	

sa	fin,	dans	deux	jours,	c’est	Noël.		Durant	ces	quatre	semaines,	nous	avons	pu	creuser	en	
nous	le	désir	de	la	rencontre	avec	Jésus.	Rencontrer	Jésus	dans	le	concret	de	toute	notre	
vie.		

Aujourd’hui	les	lectures	que	nous	venons	d’entendre	nous	invitent	à	mieux	comprendre	
qui	est	Jésus,	le	Messie.	

Tout	d’abord,	le	Messie	viendra	parmi	les	plus	humbles,	les	plus	pauvres	

Déjà	le	prophète	Michée,	quelques	siècles	avant	la	naissance	de	Jésus	annonçait	d’où	
viendrait	le	Messie	:	"	Bethléem	Éphrata,	le	plus	petit	des	clans	de	Juda".		

Une	fois	de	plus,	Dieu	manifeste	son	amour	préférentiel	pour	les	humbles	et	les	
petits.	Il	choisit	ce	qui	est	faible,	ce	qui	n'écrase	pas,	ne	s'impose	pas.	C’est	
particulièrement	en	ces	lieux	qu’il	se	révèle.	
La	présence	du	Christ	peut	sans	doute	encore	surgir	dans	des	gestes	simples	et	
quotidiens.	L’essentiel	de	l’Évangile	se	laisse	trouver	dans	de	petites	choses	qui	ne	sont	
souvent	ni	spectaculaires	ni	remarquées.	

Aujourd’hui,	Dieu	nous	invite	aussi	à	ouvrir	les	yeux	et	les	oreilles	pour	le	découvrir	
dans	les	plus	humbles,	les	plus	démunis,	les	plus	oubliés,…		Les	plus	humbles	et	les	plus	
démunis	sont	certainement	dans	les	plus	pauvres	de	la	société,		mais	ils	sont	aussi	parmi	
nos	proches	qui	se	sentent	isolés,	non-compris,	rejetés,	séparés,	…	
Pendant	cette	période	de	Noël,	demandons	au	Seigneur	de	nous	ouvrir	les	yeux	du	cœur	
pour	le	reconnaître	et	aller	à	sa	rencontre.	

Nous	apprenons	encore	dans	les	lectures	que	le	Messie	sera	un	«	berger	»	qui	
rassure	et	apporte	la	paix.	

«	Il	se	dressera	et	il	sera	leur	berger	par	la	puissance	du	Seigneur…	»	

Oui,	Jésus	est	vraiment	mon	berger	et	mon	appui.		
Alors,	pourquoi	ne	pas	ce	matin	lui	redire	à	quel	point	je	compte	sur	lui.		
Je	pourrais	lui	confier	ce	qui	me	préoccupe	le	plus,	lui	demander	de	me	faire	
comprendre	et	de	me	donner	tout	ce	dont	j’ai	vraiment	besoin	pour	vivre	une	vie	
meilleure,	une	vie	plus	libre,	une	vie	débarrassée	des	milles	choses	qui	m’encombrent	et	
qui	m’éloignent	de	l’essentiel.	
	
Je	pourrais	décider	ce	matin	une	petite	résolution	pour	les	jours	qui	viennent	afin	de	
faire	grandir	la	paix	dans	ma	vie	et	ainsi	devenir	à	mon	tour,	avec	Jésus,	source	de	paix	
pour	mon	entourage.	

Dans	la	visite	de	Marie	à	sa	cousine	Élisabeth,	nous	voyons	combien	notre	Dieu	se	
fait	proche	et	nous	invite	à	la	«	rencontre	»	

La	salutation	de	Marie	à	sa	cousine	est	déjà	chargée	de	la	«	Bonne	Nouvelle	»	qui	suscite	
la	joie.	Elle	préfigure	déjà	en	quelque	sorte	l’annonce	que	l’ange	fera	aux	bergers	sur	les	
collines	de	Bethléem	la	nuit	de	Noël	:	«	Je	vous	annonce	une	Bonne	Nouvelle,	qui	sera	une	
grande	joie	pour	tout	le	peuple	»	
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En	tant	que	baptisés,	nous	portons	nous	aussi	la	présence	du	Seigneur	dans	nos	mots,	
nos	gestes	et	nos	engagements.		Le	Seigneur	n’y	est	peut-être	pas	toujours	totalement	
mis	en	évidence,	son	évangile,	sa	Bonne	Nouvelle,	n’est	peut-être	pas	encore	pleinement	
présente	dans	ce	que	nous	sommes	et	ce	que	nous	réalisons,	mais	nous	pouvons	croire	
que	le	Seigneur	continue	néanmoins	à	vouloir	venir	et	advenir	par	les	pauvres	témoins	
que	nous	sommes.			
En	nous,	et	pas	nous,	le	Seigneur	peut	continuer	à	se	faire	proche	de	toutes	celles	et	de	
tous	ceux	qui	nous	entourent	et	vers	lesquels	il	nous	invite	d’aller	à	leur	rencontre.	
	
Demandons	au	Seigneur,	à	deux	jours	de	Noël,	de	nous	aider	à	devenir,	par	sa	grâce,	

de	véritables	disciples	de	Jésus,	qui	vivent	de	lui,	et	qui	rayonnent	sa	lumière.	

Prière 
 
Seigneur, 
Que veux-tu que je fasse ? 
Comme les bergers, t’accueillir malgré mes pauvretés ? 
Comme Marie et Joseph, te faire une place sous mon toit ? 
Comme les mages, te donner le meilleur de moi-même ? 
Comme Jean-Baptiste, reconnaître en toi l’Agneau de Dieu ? 
Ou, comme le demande le Père, t’écouter. 
Puisque tout cela est pour ta gloire et le salut du monde, 
Seigneur, j’accepte de faire ta volonté en vivant en « disciple de Jésus ».  Amen. 
 
 
  
 
 


